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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
22 ноября Ветер южный, 5-10 м/с, места-

ми порывы до 17 м/с, метель, 
гололедные явления, на дорогах 
гололедица, местами снежные 
заносы.

23 ноября

Ветер южный, днем 4-9 м/с, 
порывы 13-18 м/с, метель, изморозь, 
на дорогах местами гололедица.
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Согреться, но не сгореть…

  ЦИФРА .

21 ноября – День работ-
ника налоговых органов 
Российской Федерации.

Именно в этот осенний день, 
21 ноября 1991 года, указом Пре-
зидента РСФСР Б. Ельцина была 

образована Государственная налоговая служба 
РСФСР, которая позже преобразована в Мини-
стерство РФ по налогам и сборам.

Сегодня налоговые органы России являются 
одной из наиболее эффективных и влиятельных 
структур государственного управления, надёжной 
опорой власти, гарантом экономической безопас-
ности. Так, по итогам 2018 года территориальные 
налоговые органы края планируют собрать в 
консолидированный бюджет Алтайского края 
110% налогов к предыдущему году. И такой рост 
– обычная практика в работе УФНС.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Всего за шесть месяцев с начала прове-

дения эксперимента от курортного сбора в 
Белокурихе поступило 15,7 млн руб. До конца 
года размер сбора составит 30 руб. в сутки с 
человека. Средства направляются на развитие 
инфраструктуры самого города-курорта. Так, 
в начале октября на территории города завер-
шены работы по расчистке городских лесов. 
Порядка 12 гектаров муниципальных земель 
были очищены от поросли и валежника.
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  ТЕМА ДНЯ .

  ГЛАВНОЕ .
Деловой визит в Красноярск
С 19 по 23 ноября в Красноярском крае работает делега-

ция Алтайского края из представителей органов испол-
нительной власти и предприятий, активно внедряющих 
инновации.

Как сообщили в Министерстве экономического развития 
края, проходят рабочие встречи с техническими специа-
листами «СУЭК-Красноярск», «РУСАЛ Красноярск», «Полюс 
Красноярск». Также представители региона пообщаются с 
руководством профильных ведомств органов исполнитель-
ной власти Красноярского края.

Главной задачей поездки станет взаимодействие и обмен 
опытом в области проектного управления и организация со-
вместных проектов. В частности, участие алтайских предприя-
тий в реализации программ импортозамещения крупнейших 
заказчиков второго по площади региона России.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Достойное жильё 
для ветеранов

3,3 млн руб. выделено на ремонт жилья для инвалидов 
и ветеранов Великой Отечественной войны в 2018 году в 
Алтайском крае. Помощь участникам боевых действий 
оказывают в соответствии с поручением президента РФ 
Владимира Путина.

Средства распределили так: по 30 тыс. руб. – на капиталь-
ный, по 10 тысяч – на текущий ремонты.

К примеру, Григорию Капустину из села Усть-Чарышская 
Пристань отремонтировали крышу в доме. Он был бойцом-свя-
зистом артиллерийского дивизиона. Демобилизовался в 1951 
году в звании сержанта. Большую часть жизни работал в 
районном узле телефонной связи. На пенсию вышел в 1987 
году, рассказывают в Минтрудсоцзащиты края.

Новые автобусы
78 школьных автобусов получит Алтайский край до 

конца года.
Транспортные средства марки «ГАЗ», рассчитанные на 10 – 

12 человек каждый, будут приобретены за счет федерального 
бюджета из резервного фонда Правительства РФ. Соответству-
ющие распоряжения подписал премьер-министр Дмитрий 
Медведев, сообщает Минобрнауки региона.

Автопарки поэтапно обновляют в крае с 2011 года. За про-
шедший период заменили более 300 транспортных средств 
2003 – 2008 годов выпуска, из них 60 – в 2017 году за счет 
федерального и краевого бюджетов.

Алёна ИВАНОВА

Грипп им не страшен?
В Алтайском крае завершилась прививочная кампания 

от гриппа. Как сообщили в Министерстве здравоохране-
ния региона, план выполнен более чем на 100%.

Всего в регионе привито более 1 млн 71,6 тыс. человек, 
или почти половина населения.

Иммунизация населения против гриппа велась с 20 авгу-
ста. В рамках национального календаря профилактических 
прививок поступило более 1 млн доз вакцины. Также допол-
нительно велась иммунизация за счет собственных средств 
жителей региона и средств работодателей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
местами порывы до 17-22 м/с, 
метель, гололедные явления, на 
дорогах гололедица, местами 
снежные заносы.
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Губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко пору-
чил разработать комплекс 
мер по предотвращению 
гибели людей на пожарах. 
Эта тема стала ключевой 
на оперативном совещании 
правительства в понедель-
ник, ведь последние события 
и статистика заставляют 
задуматься о безопасности.

18 ноября в Тальменском рай-
оне на станции Озерки в одной 
из квартир жилого дома полтора 
часа тушили пожар. Он захватил 
довольно большую площадь – 150 
квадратных метров. Находившиеся 
в помещении люди погибли. Обго-
ревшие тела 46-летнего хозяина и 
его 46-летней супруги, а также их 
61-летней гостьи пожарные нашли 
после того, как погасили огонь. По 
данному факту следственными ор-
ганами Следственного комитета РФ 
по краю проводится доследствен-
ная проверка. По предварительным 
данным, причинами пожара могли 
стать неосторожное обращение с 
огнем при курении или перекал 
печи.

К сожалению, этот трагический 
случай отнюдь не редкость. Пожары 
случаются практически каждый 
день. Утром 20 ноября МЧС сообщи-
ло о двух пожарах – в Камне-на-Оби 
и Бийске. В одном случае пострадал 

строящийся дом, во втором – квар-
тира в многоэтажке. К счастью, в 
этот раз обошлось без человеческих 
жертв.  Всего же за неделю было 
потушено более 80 пожаров. Жерт-
вами огненной стихии стали семь 
человек.Н    

– С начала года в крае зареги-
стрировано 2639 пожаров. К кон-
цу года эта цифра может вырасти 
до трех тысяч. Очевидно, что не-
обходимо принимать меры. Уже 
погибли более 130 человек. Из года 
в год эта статистика сохраняет-
ся. Некоторые мероприятия для 
предупреждения пожаров в крае 
ведутся, в частности, для много-
детных семей приобретаются ав-
тономные пожарные извещатели. 
Но необходимо эту работу усилить, 
потому что люди гибнут. Я прошу 
совместно с Главным управлением 
МЧС России по Алтайскому краю 
подготовить предложения по фор-
мированию комплекса мер для пре-
дотвращения подобных ситуаций, – 
подчеркнул Виктор Томенко.

По данным Главного управления 
МЧС России по Алтайскому краю, с 
начала года в регионе произошло 
2639 пожаров (в прошлом году на 
ту же дату их зарегистрировано 
2660). Большинство возгораний 
приходится на жилой сектор – 2010. 
В результате погиб 131 человек, 

травмы получили 135, что соответ-
ствует статистике прошлого года. 
Основными причинами пожаров 
остаются неосторожное обраще-
ние с огнем, нарушение правил 
эксплуатации печного отопления 
и электрооборудования.К    

Число пожаров резко увеличива-
ется с наступлением отопительно-
го сезона. Многие хозяева частных 
домовладений, к сожалению, не 
успевают как следует подготовить 
печи к зиме.

Так, в минувшие сутки два по-
жара из одиннадцати произошло 
именно по этой причине. Как сооб-

щает пресс-служба ГУ МЧС России 
по краю, причиной пожара нередко 
становятся неправильное устрой-
ство печи или ее неисправность, 
нарушение установленного режима 
топки. Применение для растопки 
горючих и легковоспламеняющихся 
жидкостей, выпадение из топки 
или засыпка горячих углей, сжига-

ние большого количества топлива 
– все это может привести к тому, что 
огонь разгуляется по всему дому.

Это, конечно, самые распро-
страненные, но не единственные 
причины пожаров. То, что нельзя 
курить в постели, пользоваться 
кустарными обогревателями, и 
еще много разных «нельзя» люди 
знают. Но, увы, часто по легкомыс-
лию пренебрегают безопасностью. 
А это, как ни печально, приводит 
к трагедии. 

Можно ли на беспечность людей 
положительно повлиять с помощью 
чиновников и инспекторов МЧС, мы 
узнаем в ближайшее время.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА
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Федеральный центр выделил Ал-
тайскому краю дополнительные 
9,97 млрд руб. Поэтому депутаты 
АКЗС вернутся к первому чтению 
краевого бюджета-2019, чтобы 
увеличить доходы на вышеназван-
ную сумму. 

Об этом шла речь на заседании рабо-
чей группы по подготовке регионального 
бюджета на следующий год.

Напомним, основные параметры доку-
мента депутаты утвердили на октябрь-
ской сессии, когда ещё не были известны 
объёмы федеральной поддержки по ряду 
целевых программ. С учётом увеличе-
ния финансовой помощи региону общий 
объём параметров краевого бюджета 
на 2019 год составит: по доходам – 100,6 
млрд руб., расходы – 105,9 млрд, дефи-
цит – 5,5 млрд.

Заместитель председателя Правитель-
ства Алтайского края, министр финансов 
Алтайского края Владимир Притупов со-
общил, что большая часть поступивших 
дополнительно средств является целевы-
ми межбюджетными трансфертами. Из 
9,97 млрд руб., на которые подрос бюджет, 

640 млн руб. планируется направить на суб-
сидии муниципалитетам для приобретения 
угля, 500 млн руб. – на повышение оплаты 
труда работников бюджетной сферы, более 
453 млн руб. – на программу государственных 
гарантий бесплатного оказания медицин-
ской помощи.

– 1 млрд предназначен в качестве субсидий 
на частичную компенсацию дополнительных 
расходов местных бюджетов по оплате труда 
работников муниципальных учреждений, – 
отметил Владимир Притупов. – Еще 300 млн 
руб. направят в муниципалитеты в качестве 
дотаций на поддержку мер по обеспечению 
сбалансированности бюджетов. 600 млн руб. 
планируется направить на капитальные 
вложения (капремонты).

На реформирование ЖКХ и переселение 
граждан из ветхого и аварийного жилья 
дополнительно, согласно прогнозам, будет 
направлено 300 млн руб. В Фонд развития Ал-
тайского края предложено направить еще 150 
млн руб. 282,7 млн руб. направят на увеличение 
финансирования материально-технической 
базы учреждений образования.

Вадим КУЛЕШОВ

Большая прибавка

  КОММЕНТАРИЙ .
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Пожарным чаще всего приходится работать в жилом секторе.

Часть средств пойдет на укрепление материально-технической базы школ.

Депутат Государственной думы РФ Наталья Кувшинова:
– Дополнительные средства – почти 10 миллиардов – это целевые во многом деньги, 

которые Алтайский край получил в связи с эффективной экономической политикой, с 
ростом собственных доходов. Они пойдут на выравнивание бюджетной обеспеченности 
и сбалансированность бюджетов муниципалитетов, на выполнение майских указов 
президента, в том числе на увеличение заработных плат работников, которые относятся 
к муниципальному уровню, и работников бюджетной сферы.

Что касается отдельных программ, таких, например, как обеспечение жильем моло-
дых семей, то в сравнении с 2018 годом федеральная субсидия по этому направлению 
увеличена более чем в 3,5 раза.
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Более 13 млн руб. собрано 
в 2018 году в рамках мара-
фона «Поддержим ребен-
ка» в Алтайском крае. За 
почти 10 лет существо-
вания марафона помощь 
и поддержку получили 7 
тысяч ребятишек с тя-
желыми заболеваниями.

Марафон стал темой пресс-
конференции министра со-
циальной защиты Алтайско-
го края Натальи Оськиной и 
председателя Общественного 
попечительского совета марафо-
на доктора медицинских наук 
Якова Шойхета.

– Наш марафон значительно 
отличается от других подобных 
мероприятий на территории 
России. Мы считаем, что ника-
кая акция не может и не долж-
на заменять государственную 
систему оказания медицинской 
помощи больным детям. Поэто-
му мы изначально ставили пе-
ред собой задачу помочь семьям 
в реализации возможности 
использования федеральных 
и региональных средств для 
оздоровления детей, – подчер-
кнул Шойхет.

Еще одной задачей организа-
торы видят перед собой поиск 
детей, нуждающихся в помощи,  
качественном специализиро-
ванном лечении и излечении, а 
не во временной помощи в виде 
приобретения лекарств для них. 
Однако в этом случае важно так-
же не навредить ребятишкам 
под видом оказания специали-
зированной помощи. Это зада-
ча врачей, которые проводят 
всестороннее обследование 
детей, проверку медицинской 
документации, чтобы избавить 
детей от лишних трудностей. 

В частности, есть пример, ког-
да больному ребенку недоста-
точно квалифицированными 
специалистами был установ-
лен неверный диагноз «онко-
логическое образование». Ими 
же было предложено удалить 
конечность, на которой якобы 
развилась опухоль. Родители 
начали собирать деньги на ле-
чение. Однако обследование, 
которое провели алтайские 
специалисты, помогло разо-
браться с диагнозами и сохра-
нить ребенку здоровье.

Один из примеров слажен-
ной работы марафона и системы 
здравоохранения – история Ира-
ды Чуяшовой, о которой писала 
«АП».  Юной жительнице Коси-
хинского района пересадили 
донорское сердце в Индии. Ког-
да для девочки была выделена 
квота на высокотехнологичную 
помощь за рубежом, именно 
марафон помог все это осуще-
ствить.

– Посчитаем деньги: 100 ты-
сяч долларов на оплату опера-
ции, проживание, госпиталь-
ной реабилитации, 3 миллиона 
рублей на проживание мамы 
и так далее. Но это не удалось 
бы сделать, несмотря на то что 

на самом высоком уровне было 
принято решение о выделении 
такой гигантской суммы. Во-
прос в том, как доставить ребен-
ка в таком состоянии в Индию? 
Ни один орган госвласти таких 
полномочий не имеет. Именно 
в этот момент в судьбу семьи 
вмешался марафон. Во-первых, 
выделили реаниматолога, ко-
торый сопровождал ребенка в 
самолете, оплатили ему билеты 

туда и обратно. Это можно было 
организовать только в рамках 
благотворительного марафона 
и никак иначе, – констатировал 
Яков Шойхет.

Наталья Оськина отметила:
– К благому делу помощи 

семьям, оказавшимся в слож-
нейшей жизненной ситуации, 
подключаются все – и Прави-
тельство Алтайского края, и 
предприятия реального сектора 

экономики, и различные орга-
низации и учреждения, и не-
равнодушные жители региона. 
В течение года они перечисляют 
средства оператору нашего мара-
фона – Алтайскому отделению 
Российского детского фонда.

Итоги работы марафона в 
этом году подведут 27 ноября. В 
следующем основными темами 
помощи будут дети с муковис-
цидозом, продолжится помощь 
детям, больным сахарным ди-
абетом 1 типа, онкологиче-
ским пациентам. Кроме того, 
по словам Шойхета, в рамках 
марафона будут подняты две 
актуальные сегодня темы: не-
обходимость строительства 
пансионов для проживания 
пациентов при краевых лечеб-
но-диагностических учрежде-
ниях и производство питания 
для больных целиакией.

Анна БОДАГОВА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Ответственных стало больше
Еще 16 организаций внесены в реестр социально ответ-

ственных и социально ориентированных работодателей 
Алтайского края. Соответствующий указ подписал губер-
натор Виктор Томенко.

Восемь предприятий впервые получат такой сертификат, а 
остальные повторно подтвердили статус социально ответствен-
ной организации. Они представляют Павловский, Усть-Калман-
ский, Каменский, Михайловский и другие районы.

В организациях действуют коллективные договоры, осущест-
вляются программы развития персонала. Также профессионально 
обеспечивается соблюдение требований охраны труда, отсут-
ствует задолженность по уплате налогов и страховых взносов. 
Сейчас в реестре числится 374 работодателя.

Чтобы было всегда светло
Около 70 миллионов рублей вложено в реконструкцию 

подстанции «Славгородская». Она снабжает электроэнергией 
Славгород, Бурлинский район и девять населенных пунктов 
Славгородского района.

Это порядка 30 тысяч потребителей, 10 больниц, 14 школ, 
12 котельных и 25 объектов водоснабжения. Как пояснили в 
филиале ПАО «МРСК Сибири» – «Алтайэнерго», реконструкция 
подстанции значительно повышает надежность энергоснабже-
ния всех перечисленных объектов.

На лыжню!
2 декабря откроется лыжная «Трасса Здоровья» в Барнауле. 

Всех любителей лыжных прогулок, неравнодушных к сво-
ему здоровью и выступающих за активный образ жизни, 
организаторы приглашают принять участие в празднике и 
опробовать лыжню.

«Трасса Здоровья» в Барнауле давно уже стала одним из са-
мых излюбленных мест проведения досуга как зимой, так и 
летом. Прогуляться по красивейшему хвойному лесу приходят 
семьями и рабочими коллективами.

Поддержим нашу землячку
В Минске началась неделя детского «Евровидения-2018». 

Россию на этом конкурсе представляет 14-летняя Анна Фи-
липчук из Барнаула с песней «Непобедимые».

Аня выступала в шоу-театре песни «Каприз» имени Елены Щер-
баковой, не раз побеждала в музыкальных конкурсах, имеет статус 
«Маленькая мисс Барнаула-2013». Сейчас она – студентка академии 
популярной музыки Игоря Крутого. В прошлом году дошла до по-
луфинала международного конкурса «Детская Новая волна».

Светлана ЯКОВЛЕВА

Не пропустите флешмоб
В субботу, 24 ноября, в Барнауле в честь Дня матери прой-

дет флешмоб мам.
Организаторы планируют прогулку по аллее проспекта Ленина, 

кофе-брейк и мастер-класс по изготовлению открытки маме в тех-
нике «скрапбукинг». Также пройдет розыгрыш приятных подарков. 
Все это будет сопровождаться фото- и видеосъемкой. Мероприятие 
организуют создатели мобильного приложения «МамыГорода».

Начало – в 12.00. Запись и подробности по WhatsApp: 89190516201.

Поздравьте детей
Организаторы волонтерского проекта «Добрые письма» 

приглашают поздравить детей с инвалидностью с Новым 
годом.

Благодаря «Добрым письмам» уже 2000 детей готовятся к 
встрече с праздничными чудесами, с любопытством гадая, 
что же найдут они под нарядной елкой.

Группу проекта можно найти в «Одноклассниках» по ссылке: 
https://ok.ru/dobryepism.

Ксения ШИРЯЕВА

  НОВОСТИ .

  АКЦИЯ .
Благое дело сообща

  ОФИЦИАЛЬНО .
26 сессия АКЗС

29 ноября, в четверг, состоится двадцать 
шестая сессия Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания седьмого созыва. 
В проект повестки включены следующие 
основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в статью 2 закона 

Алтайского края «Об обеспечении тишины 
и покоя граждан на территории Алтайского 
края»;

О краевом бюджете на 2019 год и на пла-
новый период 2020 и 2021 годов;

О бюджете Территориального фонда обяза-
тельного медицинского страхования Алтай-
ского края на 2019 год и на плановый период 
2020 и 2021 годов;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О порядке определения размера дохода, 
приходящегося на каждого члена семьи, и 
стоимости имущества, находящегося в соб-
ственности членов семьи и подлежащего на-
логообложению, в целях признания граждан 
малоимущими и предоставления им по дого-
ворам социального найма жилых помещений 
муниципального жилищного фонда»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «Об охране зеленых насаждений город-
ских и сельских поселений Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О порядке заготовки и сбора гражданами 
недревесных лесных ресурсов для собствен-
ных нужд на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «Об Алтайском краевом Законодательном 
Собрании»;

О внесении изменений в статью 4 закона Ал-
тайского края «О государственной поддержке 
социально ориентированных некоммерческих 
организаций в Алтайском крае»;

О внесении изменений в статью 3 закона 
Алтайского края «Об ограничении пребывания 
несовершеннолетних в общественных местах 
на территории Алтайского края»;

Об установлении единой даты начала приме-
нения на территории Алтайского края порядка 
определения налоговой базы по налогу на иму-
щество физических лиц исходя из кадастровой 
стоимости объектов налогообложения;

Об установлении на территории Алтай-
ского края ограничения розничной продажи 
несовершеннолетним электронных систем 
доставки никотина, жидкостей для электрон-
ных систем доставки никотина;

О внесении изменений в статью 12-2 закона 
Алтайского края «О муниципальной службе 
в Алтайском крае»;.

О внесении изменений в закон Алтайско-
го края «О стратегическом планировании в 
Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О градостроительной деятельности на 
территории Алтайского края» и статью 1 закона 
Алтайского края «О внесении изменений в 
закон Алтайского края «О градостроительной 
деятельности на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О муниципальном жилищном контроле 
на территории Алтайского края» и признании 
утратившим силу закона Алтайского края «О 
порядке взаимодействия органа региональ-
ного государственного жилищного надзора 

Алтайского края с органами муниципального 
жилищного контроля»;

О внесении изменений в статью 1 закона Ал-
тайского края «О наделении органов местного 
самоуправления государственными полномо-
чиями в сфере организации и осуществления 
деятельности по опеке и попечительству над 
детьми-сиротами и детьми, оставшимися без 
попечения родителей» и закон Алтайского края 
«Об образовании в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайско-
го края «Об основах регионального государ-
ственного надзора в области технического 
состояния самоходных машин и других видов 
техники в Алтайском крае»;

О внесении изменения в закон Алтайского 
края «О статусе и границах муниципального 
и административно-территориального обра-
зования город Белокуриха Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О статусе и границах муниципальных и 
административно-территориальных образо-
ваний Смоленского района Алтайского края».

Проекты постановлений:
О назначении на должность мирового судьи 

Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краевого Законода-

тельного Собрания на проекты федеральных 
законов, поступившие из Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации;

Об изменении составов постоянных коми-
тетов Алтайского краевого Законодательного 
Собрания;

Об изменении состава Комиссии Алтайско-
го краевого Законодательного Собрания по 
законодательному обеспечению противодей-
ствия коррупции и правовому мониторингу;

О ежегодном конкурсе на лучшее осве-
щение средствами массовой информации 
деятельности Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания и представительных 
органов муниципальных образований Ал-
тайского края;

О Дипломе Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания;

О конкурсе законопроектов «Моя законода-
тельная инициатива», посвященном 80-летию 
представительной власти Алтайского края;

О признании утратившими силу пункта 2 
постановления Алтайского краевого Совета 
народных депутатов от 10 апреля 2002 года 
№ 84 «Об изменении состава коллегии Счетной 
палаты Алтайского края» и пункта 2 поста-
новления Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания от 29 ноября 2016 года № 338 
«Об изменении состава коллегии Счетной 
палаты Алтайского края»;

О награждении Почетной грамотой Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным пись-
мом Алтайского краевого Законодательного 
Собрания;

Об информации о деятельности Управления 
Федеральной службы исполнения наказаний 
по Алтайскому краю.

Сессия начнет работу с 9 часов в большом 
зале заседаний Парламентского центра по 
адресу: ул. Анатолия, 81. Заседания постоян-
ных депутатских объединений и комитетов 
пройдут накануне, 27 ноября.

«Алтайская правда» начина-
ет серию публикаций, знако-
мящих жителей края с чле-
нами нового правительства 
региона. Сегодня в гостях у 
«АП» – министр здравоох-
ранения Алтайского края 
Дмитрий Попов.

– Дмитрий Владимирович, как 
вы отнеслись к предложению  
губернатора Виктора Томенко 
возглавить здравоохранение 
края? 

– У меня не было колебаний – 
ехать или не ехать. Скорее это были 
обсуждения внутри семьи.

– Вы уже полностью погрузились 
в работу, активно знакомитесь 
с медицинскими организациями. 
Расскажите о первых своих впе-
чатлениях.

– Структура алтайской системы 
здравоохранения очень похожа на 
красноярскую. Это касается коли-
чества медицинских организаций, 
врачей, в них работающих. Но есть и 
кардинальное отличие. Доля сельско-
го населения в Алтайском крае в два 
раза больше, чем в том же Краснояр-
ском крае. И это накладывает отпеча-
ток на всю систему здравоохранения 
региона. В крае созданы современные 
центры с сильной материально-тех-
нической базой, с высококлассными 
специалистами, но есть и проблемы, 
как в любом другом регионе России.

– Насколько эффективна, на ваш 
взгляд, выстроенная в регионе 
система оказания медицинской 
помощи?

– Необходимо понимать, что здраво-
охранение – это не замкнутая система, 
она постоянно должна претерпевать из-
менения, которые вызваны потребно-
стью общества, потребностью пациен-
та. В наших медицинских учреждениях 
уже создана основа так называемого 
бережливого производства, основан-
ная на принципах доброжелательного 
отношения к пациенту, но и здесь надо 
двигаться дальше. Добиться качествен-
ного приема пациента у специалиста – а 
это и правильная организация профи-
лактических осмотров в два приема, 
и оптимальная маршрутизация па-
циента, и своевременное назначение 
лекарственных препаратов, а также их 

получение. При направлении в краевые 
учреждения третьего уровня житель 
района должен четко понимать, в какой 
день, в какое время и в каком кабинете 
его примет доктор.

– У вас есть уже определенные 
планы по дальнейшему развитию 
системы здравоохранения?

– Вместе со специалистами Мин-
здрава и главными медицинскими 
специалистами мы уже приступили к 
работе по разработке новых порядков 
оказания медицинской помощи по 
самым актуальным заболеваниям: 
это болезни системы кровообраще-
ния, онкологические заболевания, 
оказание экстренной и неотложной 
медицинской помощи детям и бере-
менным женщинам. До конца года 
данные порядки будут сформиро-
ваны и внедрены в работу, сейчас у 
нас проходит обсуждение с участием 
медицинской общественности.

– В чем будет заключаться прин-
цип новых порядков оказания 
медицинской помощи?

– В первую очередь разработка но-
вых порядков позволит выстроить чет-
кие отношения между медицинскими 
организациями разных уровней: ФАП, 
районная больница, центр. Например, 
при оказании помощи пациенту с ин-
фарктом в отдаленном районе фельд-
шер скорой медицинской помощи 
сможет связаться со специалистом 
кардиоцентра, передать кардиограмму 
и получить консультацию по дальней-
шей тактике лечения. Наша задача 
– максимально ускорить оказание 
экстренной и неотложной помощи 
пациенту любого профиля.

Кроме того, чтобы у пациента появи-
лась возможность получить почти весь 
спектр медицинской помощи ближе к 
дому, в 2019 году начнется формирова-
ние семи межрайонных центров. В них 
будут сконцентрированы современные 
технологии,  здесь же пациенты полу-
чат медицинскую помощь узких специ-
алистов, которых в регионе не хватает, 
что повысит доступность медпомощи 
для пациентов. В декабре мы плани-
руем провести «Ярмарку вакансий», 
где будем общаться с выпускниками 

медуниверситета следующего года, 
расскажем о новых возможностях в 
межрайонных центрах. Мы надеемся, 
что центры дадут возможность моло-
дому врачу самореализоваться.

– Вы уже затронули тему ка-
дрового дефицита в крае. Что 
касается заработной платы 
медицинских работников, по 
статистике, она ниже, чем у 
красноярских коллег…

– Действительно, средняя заработ-
ная плата в Красноярском крае поч-

ти в два раза выше, чем в Алтайском 
крае. Однако дело здесь в другом. В Ал-
тайском крае всего одна зарплатная 
зона, а в Красноярском их шесть. Две 
трети региона – территории Крайнего 
Севера, где зарплаты сами по себе 
очень высокие, в том числе у медиков. 
В итоге, когда формируется средняя 
зарплата по отрасли, именно этот 
момент оказывает очень серьезное 
влияние. Кстати, я посмотрел испол-
нение майских указов президента – в 
Алтайском крае они выполняются 
даже с некоторым опережением.

– Однако кадровый вопрос, как и 
для всей России, для нас остается 
одним из самых острых?

– Да, вы правильно отметили – это 
проблема не только нашего регио-
на, она актуальна для всей России. И 
решить ее в короткий период невоз-
можно. Сейчас мы видим частичное 
решение в привлечении врачей наи-
более дефицитных специальностей. 
В крае планируется разработать зако-
нопроект о компенсации обучения 
в ординатуре по ряду дефицитных 
специальностей.

Кроме того, я постараюсь встре-
титься с крупными банками, чтобы 
снизить процентную ставку по ипо-
теке для выпускников-медиков. Это 
снимет некую социальную напря-
женность. Однако кадровый вопрос 
не решается только жильем. Поэтому 
совместно с главврачами мы должны 
определиться с перспективами ка-
дрового роста каждого выпускника. 
Тогда молодые специалисты не будут 
бояться приходить на работу в село. 
И мы постепенно придем к реаль-
ному воплощению тех самых трех 
постулатов: доступность, качество и 
безопасность медицинской помощи.

Анна БОДАГОВА 
(фото предоставлено региональным 
Министерством здравоохранения)

  ПРАВИТЕЛЬСТВО В ЛИЦАХ .
Дмитрий Попов: 
«Главное в здравоохранении – 
доступность, качество и безопасность»

Специальный вопрос «АП»
– Продолжите, пожалуйста, предложение: «Алтайский 
край для меня – это...»

– Алтай для меня, как для руководителя, – это вызов и проверка 
на прочность моих представлений о здравоохранении, но это и 
возможность реализовать свои знания и стать полезным. Я уве-
рен, что Алтайский край скоро станет для меня родным домом.

Из основных полномочий

ДОСЬЕ
Дмитрий Попов родился в 1977 году в Крас-
ноярске. В 2000 году окончил Красноярскую 
государственную медицинскую академию по 
направлению «лечебное дело». Врач-хирург. 
В 2003 году защитил кандидатскую диссер-
тацию. В 2010 году назначен заместителем 
главного врача по организационно-методиче-
ской работе Краевого клинического онкологи-
ческого диспансера им. А.И. Крыжановского. 
С января 2013 года – заместитель министра 
здравоохранения Красноярского края.
В октябре 2018 года назначен министром 
здравоохранения Алтайского края.

Принимает решения:
– о проведении анализа эффективности деятель-

ности учреждений здравоохранения;
– о реализации оперативных мер по повышению 

качества оказания медицинской помощи краевыми 
государственными учреждениями здравоохранения;

– об установлении региональных стандартов ме-
дицинской помощи, потребности Алтайского края 
в медицинских кадрах, контрольных цифр приема 
в медицинские образовательные учреждения Ал-
тайского края граждан РФ, обучающихся за счет 
краевого бюджета.

Детям проводят обследование в рамках марафона.

Наталья Оськина.
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  ТВОРЧЕСКИЙ СОЮЗ ..

  ГОСПРОГРАММА .

Союз журналистов 
России планирует об-
ратиться к президенту 
страны с предложени-
ем поддержать сель-
ских корреспондентов.

Об этом заявил руководи-
тель творческого объедине-
ния Владимир Соловьев во 
время празднования 100-ле-
тия Союза журналистов. В ме-
роприятиях, приуроченных 
к круглой дате, приняла уча-
стие делегация Алтайского 
края.

Вековой юбилей Союз от-
метил в Центральном акаде-
мическом театре Российской 
армии. Здесь собрались около 
1,5 тысячи журналистов со 
всей страны. В состав делега-
ции от нашего региона вошли 
представители краевых, рай-
онных и федеральных СМИ, в 
том числе газеты «Алтайская 
правда».

Во время праздничных ме-
роприятий Владимир Соловьев 
рассказал, что в России может 
появиться программа поддерж-
ки сельских корреспондентов. 
Впервые с такой инициативой 
выступили именно предста-
вители Алтайского отделения 
творческой организации. О 
кадровой проблеме в район-
ных СМИ заявили в августе в 
рамках «Инфорума». Тогда было 
озвучено: заработная плата у 
районных журналистов Ал-
тайского края в лучшем случае 
составляет 17 тысяч рублей. В 
ряде территорий цифра еще 
ниже. Чтобы поддержать на-
ших коллег, а главное, удержать 
их на селе, предложили разра-
ботать соответствующую про-
грамму. Теперь это подтвердил 
председатель Союза журнали-
стов России.

– Многие корреспонден-
ты на селе зарабатывают по 

шесть-семь тысяч рублей в 
месяц, – говорит Владимир 
Соловьев. – Ситуацию нуж-
но менять. Если для врачей 
и у чителей существуют 
государственные програм-
мы поддержки, то у журна-
листов такой помощи нет. 
Кроме того, раньше педагоги 
переквалифицировались в 
журналисты, сегодня все 
наоборот. Наши коллеги 
приходят преподавать в 
школы. Мы считаем, нуж-
но обратиться к президенту 
с инициативой, чтобы для 
журналистов была такая же 
программа, как у педагогов 
и врачей.

Отметим, что предложе-
ния общественной организа-
ции не остаются без ответа. 
Например, в стране утверж-
дено звание заслуженного 
работника связи и инфор-
мации, а также заслуженно-
го журналиста Российской 
Федерации. Уже скоро будет 
опубликован президентский 
указ с именами первых на-
гражденных.

Свое столетие Союз журна-
листов России встретил в об-
новленном составе. В прошлом 
году руководителем органи-
зации был избран Владимир 
Соловьев, появились новые 
лица в секретариате. Измене-
ния произошли и в краевом 
отделении творческой орга-
низации. В феврале председа-
телем Алтайского отделения 
Союза журналистов России 
стала редактор аграрной га-
зеты «Алтайская нива» Мария 
Чугунова.

Алтайские журналисты 
быстро подключились к но-
вым форматам и задачам, 
которые ставит перед ними 

Союз. Так, недавно краевое 
отделение впервые стало по-
бедителем Фонда президент-
ских грантов.

Проект «Жу рна листы 
сильны союзом» получит 
средства на свою реализа-
цию. Причем речь идет о 
сумме почти в 1 млн руб.! 
Проект рассчитан на то, 
чтобы журналисты район-
ных СМИ познакомились 

с историко-культурным, 
промышленным, аграр-
ным потенциалом региона, 
а также с опытом ведущих 
предприятий.

Алтайским отделением 
СЖР выбрано несколько то-
чек на карте: Бийск, Кулунда, 
Петропавловское, Поспелиха. 
Теперь будут сформированы 
журналистские делегации из 
отдаленных районов, кото-
рым покажут, как и чем жи-
вут другие территории.

– К примеру, журналистов 
предгорной зоны мы повезем 
знакомиться с Кулундой, ее 
людьми, предприятиями, 
инфраструктурой. В Бийске 
покажем коллегам город ста-
ринный, купеческий. И так 
– со всеми пунктами, – гово-
рит Мария Чугунова. – Наде-
емся, данный проект даст 
«глоток воздуха» журнали-
стам. Они смогут побывать 
в новых для себя районах, 
пообщаются не только друг 
с другом, но и получат ком-
петентные рекомендации 
от экспертов.

Также для районных жур-
налистов организуют обзор 
изданий и мастер-классы по 
дизайну и верстке, контенту. 
Их будут вести приглашен-
ные эксперты. Таким обра-
зом, проект станет образова-
тельным.

Кристина ЛИВЕР

Когда в себе уверена…

Кадры для районок

Чтобы изменить жизнь 
в лучшую сторону или 
просто с успехом проти-
водействовать трудно-
стям, нам не хватает 
малого – уверенности в 
себе и своих силах.З  

Знакомьтесь, Алена Ще-
гловатова. Когда-то эта при-
ятная в общении девушка 
работала в одной из бийских 
школ. С детьми заниматься 
нравилось, признается она 
корреспонденту, но очень 
уж угнетала масса бумажной 
работы.

– Находясь в декрете 1,5 
года, поняла – что-то нужно 
менять, – рассказывает Але-
на Щегловатова, – на тот мо-
мент мне очень не хватало 
знаний по экономике, бухгал-
терскому учету, а мечталось 
открыть какое-то свое дело. 
И так получилось, что к это-
му времени мужа уволили с 
работы и он встал на учет в 
центр занятости. Там мы с 
ним и прошли курсы. Он по 
компьютерному направле-
нию, а я изучила «Бухгалтер-
ский учет, анализ и аудит». 
И эти знания помогли нам 
открыть свое дело.

А дело супруги Щеглова-
товы открыли просто за-
мечательное – настоящую 
детскую художественную 
студию под названием «Вол-
шебная палитра». Там юные 
бийчане в красивом, уютном 
помещении учатся рисовать, 
лепить, вязать и еще много 
чему интересному.

Мы специально понаблю-
дали, как Алена занимается 
с детьми. Занятия идут по 
группам, где не более пяти 
детей, поэтому преподава-
тель готова помочь индиви-

дуально каждому ребенку. С 
терпением и теплотой Алена 
объясняет малышам секреты 
того или иного действа, и из 
их рук при помощи учителя 
выходят действительно кра-
сивые вещи.С : - - !

Следующая остановка – 
один из детских садов Бийска. 
Там тоже есть человек, сумев-
ший изменить свою профес-
сию, говоря сухим языком, 
согласно конъюнктуре рынка 
и собственному желанию.

Но прежде общаемся с за-
ведующей учреждением Ва-
лерией Щукиной.

– Наш специа лист, на-
ходясь в декрете, прошла 
курсы повышения квали-
фикации. Ранее она труди-
лась логопедом, а выйдя на 
работу, заняла должность 

воспитателя в компенсиру-
ющей группе, где занима-
ются ребята с нарушением 
в развитии речи, – сказала 
она, – считаю, что эти курсы 
очень ей помогли в переква-
лификации.

Небольшая прогулка по 
детскому саду № 85, любова-
ние цветами, которые стоят 
практически в каждом его 
уголке, и вот мы входим в 
группу, где трудится когда-то 
логопед, а теперь воспита-
тель Ирина Юношева. Нас в 
уютном зале, наполненном 
различными игрушками,  
встречает группа занимаю-
щихся детей.

– Ррра! Ррру! Ррре! – это 
мальчики и девочки отраба-
тывают произношение самого 
трудного звука «р».

Просим сделать перерыв, 
чтобы поговорить с воспи-
тателем.

– В связи с сокращением 
нужно было перейти на ка-
кую-то должность, я вот и вы-
брала эту, – улыбается Ирина, 
– она ведь, по сути, смежная. 
Очень моей подготовке способ-
ствовали бесплатные курсы от 
центра занятости населения. 
Прошла переквалификацию 
по направлению «дошкольное 
воспитание» и прослушала ло-
гопедический курс. Причем 
все это бесплатно.

Каждый сам кузнец своего 
счастья… Согласитесь, хорошая 
поговорка, жизненная. Ведь 
если эти хрупкие женщины 
смогли изменить свою жизнь, 
стать чуточку счастливее бла-
годаря уверенности в собствен-
ных силах и помощи центра 
занятости населения, значит, 
это под силу любому безработ-
ному. Главное – желание!

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, ОФ. 501. ТЕЛ. 63-34-78.

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

Ку х н ю - с т у д и ю  в  г.  Барнау ле, 
ул. Крупской (центр, новый сданный дом, 
ремонт, никто не жил, не меблирова-
на, на длительный срок, собственник). 
Тел. 8-923-721-0067 (Оксана).

Комнату, квартиру в г. Барнауле в рай-
оне ТЦ «Озерный». Тел. 8-961-236-3667.

3-комн. в с. Косиха Косихинского района
в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловско-
го района (имеются все надворные по-
стройки, 300 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-
808-5602.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

Студию (25 кв. м, 3 этаж, центр, новый 
дом, недорого). Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалистиче-
ский, 130 (кирпичн., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

Комнату в г. Барнауле (14 кв. м, мебли-
рованная, цена договорная, в хорошем 
состоянии). Тел. 8-903-912-1447.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
970 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

В с. Озеро-Петровском Троицкого рай-
она (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

В с. Первомайском Бийского района 
(брус, 32 кв. м, пластик. окна, с/у в доме, 14 
соток земли, рядом школа, больница, ма-
газин, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, 
большая веранда, огород, гараж, рядом 
детский сад, школа. Тел.: 8-913-241-0411, 
8-913-225-7692.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтар-
ного рынка, кирпичн., все централь-
ные коммуникации, 30 кв. м, 2,5 сот-
ки земли, цена 1250 тыс. руб., торг), 
или меняю на 1-комнатную квартиру. 
Тел. 8-929-329-5887.

1/2 дома в центре Калманки (деревян-
ный, 60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, ря-
дом газопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Старокрайчиково (деревянный, 
20 соток, на слом, дачу). Тел. 8-983-385-7059.

В п. Казачьем Первомайского района 
(53,2 кв. м, 24,2 – жилая, 2 комнаты, кух-
ня, печное водяное отопление), скважи-
на, канализация, газ, центр, хозпострой-
ки. Тел. 8-913-087-0426.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

На ст. Корчино (350 тыс. руб., все хозпо-
стройки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

На ст. Озерки (участок 1800 кв. м, недо-
рого, торг). Тел. 8-960-955-9465.

В п. Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, бетонный 
пол, возможна рассрочка, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Кооперативный в г. Барнауле на 
ул. Солнечная Поляна, 30 (19 кв. м, 
смотровая яма, металлический стеллаж, 
охрана, сухой). Тел. 8-983-176-6358.

C , 
В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 

6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

В сад-ве «Березка» (приватизирован, 
авт. № 113, остановка «Михайловка», цена 
200 тыс. руб., торг). Тел.: 8-923-645-1722, 
8-923-780-5720.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского района
(10 соток, собственность, рядом с Бийском,
имеется э/э, водопровод, недорого, торг). 
Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Меланжист» (Змеиногорский 
тракт, участок 6,5 сотки, плодоносящий, 
новая баня, кирпичн. домик, мебель, 
свет круглосуточно, цена 350 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-983-173-9705 (Екатерина).

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-
ки, кирпичный домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

Участок в Барнауле, п. Мохнатушка 
Центрального района (16,8 га, недорого). 
Тел. 8-960-945-8906.

Коз дойных в с. Корчино Мамонтовско-
го района. Тел. 8-963-501-9457.

, 

Комбайны: «Енисей», «Нива», жатки, 
мехток, сеялки и др. Тел. 8-961-979-9326.

ЮМЗ-6, хтс, запчасти, дискатор, плуг, 
цена договорная. Тел. 8-961-979-9326.

Трамблер на УАЗ (в отличном состоя-
нии, цена 700 руб.). Тел.: 8-913-229-3138, 
56-30-48.

УАЗ-31519 (2001 г. в., цвет «белая ночь»). 
Тел.: 8-962-810-5688.

Телегу, плуг, все в хорошем техниче-
ском состоянии. Тел. 8-913-231-9317.

Трактор 17221-21 (хтс). Тел. 8-983-600-1490.
Шипованную резину с дисками, 175/70-13. 

Тел. 675-645.

Мед (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на венгерском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на немецком языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на испанском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Кресло-коляску (комнатная), противо-

пролежневый матрац. Тел. 8-923-002-0652.

Велотренажер (в хорошем состоянии, 
недорого). Тел. 8-909-507-1888.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, елочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Шкаф под одежду (недорого, в хорошем 
состоянии). Тел.: 8-953-036-5850, 26-81-53.

Отдам кошку-мышеловку (г. Барнаул, 
9 месяцев, необычного окраса, красивая, 
приучена к туалету). Тел. 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки молодого пуши-
стого кота-мышелова (г. Барнаул, возраст 
1 год). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам найденную молодую кошеч-
ку британских кровей, окрас мрамор-
ный, стерилизованная, к лотку приучена. 
Тел.: 8-983-186-5520, 33-44-24.

Отдам в добрые руки котят (мальчи-
ки, окрас рыже-белый и серо-белый, воз-
раст 2,5 месяца, к туалету приучены). 
Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» админи-
страция Дружбинского сельсовета Алейского района Алтай-
ского края уведомляет собственников (или их наследников) зе-
мельных долей товарищества с ограниченной ответственностью 
(ТОО) «Дружба» в границах муниципального образования Дружбин-
ский  сельсовет Алейского района Алтайского края: Мальцева С.А.,
Щукин В.В., Шенгальс Н.Ф., Шенгальс Э.Г., Правдин А.П., Даренский В.Г.,
Савочкин Ю.И., Гудков В.Е., Просяных И.П., Ершов Ф.Е., Ершов М.Ф., 
Просяных Е.Г., Шокарев Ю.А., Четверова Е.Н., Мартыненко Р.П., 
Алексеев М.Г., Виноградова Ю.И., Виноградов Ю.Ф., Шестакова В.Н., 
Саушкина Г.В., Правдина Н.И., Ольховатских М.Г., Гибадулин Р.Г., Се-
милутский И.Ф., Семилутская В.А., что по истечении трех месяцев 
со дня опубликования данного извещения будет утвержден список 
невостребованных земельных долей для обращения в суд с требо-
ванием о признании права муниципальной собственности на зе-
мельные доли. Люди, считающие, что принадлежащие им земель-
ные доли необоснованно включены в список невостребованных 
земельных долей, вправе предоставить в письменной форме воз-
ражения в администрацию Дружбинского сельсовета по адресу:
658111, Алтайский край, Алейский район, с. Дружба, ул. Пионерская, 36,
контактный телефон 8 (385-53) 48-5-17.

 Утерянный аттестат № 02218 001071066, выданный 
МБОУ «Лицей № 86» г. Барнаула 21.06.2016 на имя Сашнина 
Дмитрия Андреевича,  считать недействительным.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер: Горбунова Татьяна Владимировна (658750, 

Алтайский край, Крутихинский район, с. Крутиха, ул. Северная, 1-а-11, 
адрес электронной почты: tatiаna64tv@yandex.ru, тел. 8 (385-89) 2-12-19).

Заказчик: Сахаров Иван Николаевич (658743, Алтайский край, 
Крутихинский район, пос. Большой Лог, ул. Большелоговская, 20-
2). Ставлю в известность дольщиков СПК «Сельхозартель Большой 
Лог» Крутихинского района Алтайского края о том, что желаем вы-
делить земельный участок в счет земельных долей из земельного 
участка с кадастровым номером 22:22:020803:173, расположенного 
в границах МО Заковряшинский сельсовет Крутихинского рай-
она Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания участка, а также предо-
ставить обоснованные возражения можно в течение 30 календар-
ных дней с даты опубликования извещения по адресу заказчика 
работ или кадастрового инженера.

    -
 А   -
  
   .

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ ..

Женщине, находящейся в отпуске по уходу за ребен-
ком до достижения им возраста трех лет, при обращении 
в центр занятости населения нужно иметь следующий 
пакет документов:

1 Заявление о направлении на профессио-
нальное обучение.

Паспорт гражданина Российской Федерации 
или документ, его заменяющий.

Свидетельство о рождении ребенка.

Выписка из приказа о предоставлении 
отпуска по уходу за ребенком до трех лет

Документ об образовании.

СНИЛС.

Специалистами службы занятости будет организован 
необходимый курс, в ходе которого вы повысите имеющу-
юся у вас квалификацию или получите новую профессию.

2

4

5

6

Разбоев меньше, краж больше
В Новосибирской области наблюдается рост преступ-

ности.
По данным прокуратуры, за 10 месяцев в регионе зареги-

стрировали 40 834 преступления, а это на 9,6% больше, чем 
за аналогичный период 2017 года. Сотрудники прокуратуры 
отмечают рост числа тяжких и особо тяжких преступлений, 
а также преступлений против собственности.

В том числе выросло число краж, мошенничеств и фактов 
умышленного причинения тяжкого вреда здоровью (с 463 до 
515, или +11,2%). Однако при этом сократилось количество 
убийств, разбоев, угонов транспортных средств, преступлений, 
связанных с незаконным оборотом наркотиков,  а также число 
деяний коррупционной направленности.

По медвежьему следу
В Республике Алтай медведи не могут отправиться в 

спячку, что стало причиной беспокойства сотрудников 
регионального биосферного заповедника.

Специалисты обнаружили медвежьи следы на свежем снегу, 
несмотря на снегопады и ударивший мороз. Это может быть 
связано с тем, что медведям не хватает пропитания, для того 
чтобы отправиться в спячку. Одного представителя косолапых 
встречали в районе Телецкого озера. В заповеднике отметили, 
что если в скором времени медведи не залягут в спячку, то 
зиму им не пережить, однако называть их шатунами пока рано.

Теперь до Томска
С 9 декабря маршрут поезда Бийск – Новосибирск будет 

продлен до Томска.
Поезд проследует через Барнаул, Бердск, Новосибирск и 

Юргу, конечной станцией станет «Томск-2». В составе поезда 
будут работать вагоны трех типов: купе, плацкарт и с местами 
для сидения.

Сибиряки отдыхают
Авторы исследования «Рынок труда в регионах России 

– индекс 2018» расставили российские территории по воз-
можности пенсионеров найти достойную работу.

Первое место в рейтинге занимает Москва, второе – Санкт-Пе-
тербург, у которых индекс составил 76,8 и 74,5 балла соответ-
ственно. В тройку лидеров по индексу также вошла Московская 
область со значением 64,4 балла, на четвертом месте находится 
Воронежская область (59,1), на пятом – Татарстан (57,3). Среди 
сибирских регионов на первом месте новосибирцы с индек-
сом 53,3, на втором (по России на 33-м) омичи – индекс 47,7.

Вот тебе и южный фламинго!
Диковинную птицу фламинго нашли возле шахты в Но-

вокузнецком районе Кемеровской области.
Нашедшие птицу люди принесли ее в свой дом, чтобы 

отогреть, а затем передали на станцию юных натуралистов 
в Новокузнецке. В ближайшее время сибирского фламинго 
доставят в заповедник «Кузнецкий Алатау» для реабилитации. 
«Он здоров, отличается отменным аппетитом и горделиво 
разгуливает по кабинетам», – рассказали сотрудники станции. 
Фламинго являются на удивление выносливым видом – они 
переносят резкие перепады температуры, могут жить около 
очень соленых озер.

По материалам информагентств подготовил
 Константин СОМОВ
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Во время занятий в «Волшебной палитре». Ирина Юношева: «Теперь я – воспитатель».

Алтайская делегация приняла участие в мероприятиях, приуроченных к 100-летию Союза.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В Барнауле состоялся Кубок России по 
пауэрлифтингу.

На соревнования по этому богатырскому 
виду спорта, проходившие 17 и 18 ноября в 
спортивном клубе «Темп», приехало более 300 
человек из городов Сибири, а также Узбеки-
стана, Казахстана и Монголии. Обстановка 
на таких турнирах – это атмосфера здорового 
соперничества уже давно знающих друг друга 
атлетов, но всегда зрители и поклонники 
ждут от спортсменов новых открытий. Тем 
более когда среди участников – чемпионы 
Европы, мира, мастера спорта международ-
ного класса.

Атлеты состязались в жиме лёжа, стано-
вой тяге и приседании со штангой. Наряду с 
мужчинами на помост вышли представитель-
ницы прекрасной половины человечества. В 
категории 56 кг новый мировой рекорд среди 
женщин в элитарном дивизионе установила 
Агнесса Меркулова из Барнаула. Многократ-
ная чемпионка мира выжала лёжа штангу 
весом 170 кг! Новый мировой рекорд среди 
любителей установил и барнаулец Александр 
Рогожников. В жиме лёжа в специальной об-
легчённой (софт) экипировке он показал ре-
зультат, который оказался не по силам даже 
представителям элитарного дивизиона (370 
кг). Сразу три чемпионских кубка среди лю-

бителей завоевала Елена Косихина из Бар-
наула, первенствовавшая в приседании со 
штангой на спине, становой тяге и по сумме 
троеборья. Стоит отметить и руководителя 
краевой Федерации силовых видов спорта 
Сергея Коновалова, который занял первое 
место в жиме лёжа без экипировки с резуль-
татом 205 кг.

– Развиваем пауэрлифтинг уже 11 лет, – рас-
сказывает Сергей Коновалов. – И с каждым 
годом количество участников соревнований 
неизменно растёт. У нас всё больше молодё-
жи, девушек. Люди приходят в тренажёрный 
зал, чтобы улучшить форму. А потом, глядя 
на атлетов, которые завоёвывают медали 
на соревнованиях, тоже заболевают этим.

В состязаниях не участвовал сильнейший 
алтайский пауэрлифтер многократный 
чемпион и рекордсмен мира, основатель 
крупнейшей в Барнауле сети тренажёрных 
залов «Рельеф» Алексей Меркулов. Как выяс-
нилось, он готовится к крупному турниру, 
который через две недели состоится в Мо-
скве, поэтому решил пропустить домашние 
соревнования. Но и без Меркулова предста-
вители клуба «Рельеф» заняли первое место в 
командном первенстве с большим отрывом. 
Вторым стал клуб «Сафари-фитнес» (Бар-
наул), замкнула тройку лучших сборная 
Рубцовска.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

На прошлой неделе в России 
и Алтайском крае отме-
чалось 80-летие самбо. В 
Барнауле с 16 по 18 ноября 
состоялись чемпионат и 
первенство края, посвящён-
ные юбилейной дате.

Главными гостями праздника, 
прошедшего в Алтайском центре 
самбо, стали ветераны – те, кто 
стоял у истоков развития этого 
национального вида спорта в 
крае. Особенно тепло зрители 
приветствовали первопроходцев 
алтайского самбо многократных 
чемпионов мира среди ветеранов 
Виктора Березина, Игоря Аргудяе-
ва, Валентина Турчина, основателя 
бийской школы самбо Александра 
Гуляева... Кандидат экономических 
наук, доцент АлтГТУ Игорь Аргудя-
ев вспомнил, как в далёком 1960 
году в Алтайском политехниче-
ском институте проходили первые 
тренировки по самообороне без 
оружия, которые вёл основатель 
этого вида спорта в нашем регионе 
Михаил Тимошечкин.

– Это был необыкновенно разви-
тый физически и интеллектуально 
человек, технически очень грамот-
ный борец, – рассказывает Игорь 
Георгиевич. – Мы были в восторге 
от его занятий. Помню, как он впер-
вые вывез нас на чемпионат Союза 
среди студентов. Мы посмотрели 
на борьбу выдающихся самбистов и 
влюбились в этот вид спорта на всю 
жизнь. Самбо очень серьёзно по-
влияло на мою профессиональную 
карьеру. После окончания вуза рек-
тор предложил мне ехать в Томск 
в аспирантуру, но я отказался, так 
как уже набрал группу студентов 
для тренировок. А потом перешёл 
в политех, с которым связал свою 
судьбу. Все мои друзья занимались, 
а некоторые до сих пор занимаются 
этим видом спорта.

Конечно, после развала Со-
ветского Союза были и у самбо 
тяжёлые деньки. Ему пришлось 
пережить конкуренцию со сторо-
ны множества восточных едино-
борств, хлынувших в нашу страну. 
Но самообороне без оружия после 
долгих лет стагнации удалось вы-
жить, а в последние годы обрести 
второе дыхание, что в очередной 
раз подтвердил чемпионат края, 
приуроченный к юбилею. За три 
дня в нём выступило около 300 
спортсменов из многих городов 

и районов края, которые боролись 
за путёвки в Новосибирск на пер-
венство Сибири.

– Популярность самбо ежегод-
но растёт, – говорит заслуженный 
работник физической культуры 
России, почётный гражданин го-
рода Бийска Александр Гуляев. – В 
юбилейный год мы провели множе-
ство мероприятий и соревнований, 
ещё раз громко заявив о своём виде 
спорта. В следующем году будем от-
мечать 40 лет зарождения самбо в 
наукограде. За эти годы выросло не 
одно поколение спортсменов и тре-
неров. По массовости наш вид спор-
та сегодня номер один в Бийске. 
Требуются уже дополнительные 
помещения для тренировок, что-
бы охватить весь город. Кадровый 
состав позволяет открывать новые 
клубы, а это самое главное. Базовые 
элементы самбо интегрированы в 
комплекс ГТО. Постепенно продви-
гаем программу «Самбо в школу». 
Не так быстро, как хотелось бы, но 
процесс идёт.

У кого стоит поучиться реализа-
ции федерального проекта «Самбо 
в школу», так это у Новосибирска. 
Наши соседи не просто оборудуют 
учебные заведения для занятий 
этим видом борьбы, но и проводят 

массовую переподготовку тренеров 
и учителей физкультуры. На уроках 
самбо школьников учат самостра-
ховке – как правильно падать, а 
также методам самозащиты, что 
может пригодиться в жизни.

По словам судьи международ-
ной категории бийчанина Сергея 
Трескина, в Алтайском крае проект 
довольно успешно внедряется в 
Заринске, где по нему работают 
две общеобразовательные шко-
лы. Так совпало, что директором 
заринской школы № 2 в этом году 
стал тренер по самбо Александр 
Казанцев. Благодаря активному 
участию в программе «Самбо в 
школу» ему удалось оборудовать 
спортзал двумя коврами, которые 
выделила Всероссийская федера-
ция, а руководство регионального 
отделения помогло с доставкой из 
Москвы. В Бийске две школы также 
пожелали внедрить базовые эле-
менты самбо в программу уроков 
физкультуры.

В краевом центре проект пока 
ещё в зачаточном состоянии, но 
работа краевой федерации даёт ре-
зультаты. Первой ласточкой Алтай-
ского центра самбо, открывшегося 
три года назад на месте бывшего 
спорткомплекса ВРЗ, стал Владис-

лав Исаян, занявший второе место 
на недавнем первенстве России. 
Выступил он и на региональном 
турнире, посвящённом 80-летию 
самбо, заняв первое место в самой 
лёгкой весовой категории до 48 кг.

Самой первой победительницей 
соревнований среди девушек стала 
бийчанка Елизавета Руднева, за-
воевавшая «золото» в весе до 52 кг. 
Как выяснилось, раньше она все-
рьёз занималась художественной 
гимнастикой, выступала даже на 
соревнованиях в разных городах 
Сибири. Но три года назад одна из 
подруг пригласила Елизавету на 
популярный в Бийске вид борьбы. 
И юной «художнице» так понрави-
лось, что она переквалифицирова-

лась в самбистку. К слову, золотая 
медаль краевого первенства стала 
первой в её борцовской карьере.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

  АНОНС .
По маршруту 

Барнаул – Бочкари
23 – 24 ноября в Барнауле и Целинном районе высту-

пит сборная легенд отечественного хоккея. Чемпионы 
Олимпийских игр, победители мировых и европейских 
чемпионатов в составе сборных СССР и России приедут 
на Алтай по приглашению компании «Бочкари», которая 
оказывает значительную поддержку развитию хоккея в 
регионе.

Сергей Бабинов и Василий Первухин, Илья Бякин и Игорь 
Болдин, Вячеслав Буцаев и Андрей Николишин, Владимир 
Мышкин и Ильдар Мухометов – эти и многие другие прослав-
ленные хоккеисты приняли приглашение посетить Алтай-
ский край. Организаторами крупного спортивного праздника 
выступила компания «Бочкари», отмечающая свой юбилей в 
ноябре текущего года. Звезды проведут матчи и мастер-классы 
для наших юных хоккеистов. Для болельщиков будет органи-
зована автограф-сессия, которая будет проходить 23 ноября 
в фойе ледовой арены «Динамо» с 14 до 15 часов.

В 16.00 там же начнется матч сборной легенд отечественного 
хоккея и сборной НХЛ (Ночная хоккейная лига) Алтайского 
края. На следующий день, 24 ноября, гости отправятся в село 
Бочкари Целинного района, где на местной ледовой арене 
сразятся с командой «Бочкари».

  ЦИФРА .

  ПАНОРАМА .
Снова 

на пьедестале
Алтайский борец Виталий Щур 

стал серебряным призёром междуна-
родного турнира в Казахстане.

24-й по счету турнир серии «А» по 
греко-римской борьбе «Кубок Болата 
Турлыханова» состоялся в Алма-Ате. В 
соревнованиях участвовало около 150 
атлетов из 11 ведущих борцовских дер-
жав. Они разыграли награды только в 
олимпийских весовых категориях. Ве-
дущий алтайский борец Виталий Щур 
стал серебряным призёром в весе 130 кг. В 
решающем поединке серебряный призёр 
чемпионата Европы уступил сопернику 
из Узбекистана – победителю Азиатских 
игр 2018 года Муминжону Абдуллаеву. 
Бронзовыми призёрами стали Леван Ара-
були (Грузия) и Сенг Чан Ли (Корея). Стоит 
отметить, что в категории до 97 кг победу 
одержал чемпион мира Никита Мельни-
ков из Красноярска, который неделей 
ранее первенствовал на Всероссийском 
турнире памяти Кишицкого в Барнауле.

Реванш 
по-барнаульски

«АлтайБаскет» провёл первые вы-
ездные матчи в текущем чемпионате 
России по баскетболу среди мужских 
команд суперлиги-2.

В Майкопе барнаульская дружина 
встречалась с местным «Динамо-МГТУ». 
Первая игра завершилась крупной по-
бедой хозяев со счётом 94:71. По словам 
главного тренера «АлтайБаскета» Бориса 
Соколовского, сказался тот факт, что 
игроки за три с лишним недели не про-
вели ни одной официальной или хотя бы 
контрольной встречи, выпав из игрового 
ритма. На следующий день жаждавшие 
реванша барнаульцы вышли на паркет с 
совершенно другим настроем и навязали 
«Динамо-МГТУ» абсолютно равную игру, 
которая перетекла в дополнительное 
время. Овертайм получился малорезуль-
тативным и нервным, но в итоге удача 
была на стороне барнаульцев – 80:77. 

Победа подняла команду Бориса Со-
коловского на восьмую строчку в тур-
нирной таблице. Из столицы Адыгеи 
«АлтайБаскет» переехал в соседний 
Краснодар, где 22 – 23 ноября проведёт 
игры против молодёжной команды «Ло-
комотив-Кубань-ЦОП».

Попал в десятку
Барнаулец Виктор Муштаков дебю-

тировал в составе мужской сборной 
России на Кубке мира по конькобеж-
ному спорту.

Воспитанник краевой спортивной 
школы «Клевченя» принял участие в 
первом этапе Кубка мира, который с 16 
по 18 ноября проходил в японском городе 
Обихиро. Первый блин получился немно-
го скомканным. Виктор, выступавший в 
сильнейшем дивизионе «А», стартовал с 
16 места на своей коронной 500-метровке. 
На следующий день 22-летний барнау-
лец преодолел «пятисотку» значительно 
быстрее, пробившись в восьмёрку луч-
ших. Также на его счету девятое место 
на километровой дистанции. Победу в 
первом забеге на 500 метров одержал 
олимпийский чемпион-2018 Ховард Ло-
рентсен из Норвегии. Повторную «пяти-
сотку», а также «тысячу» выиграл миро-
вой рекордсмен, пятикратный чемпион 
мира Павел Кулижников. Уже 23 ноября 
Муштаков выйдет на дорожку второго 
этапа Кубка мира, который состоится 
в японском городе Томакомай.

Серия прервана
Хоккеисты «Алтая» поделили очки 

с саратовским «Кристаллом» в очеред-
ных играх первенства ВХЛ.

В первом матче, проходившем на льду 
барнаульской ледовой арены «Динамо», 
хозяева проиграли с футбольным счётом 
0:1. Причём основное время завершилось 
вничью – 0:0, а в овертайме гости вырва-
ли победу. После этого безвыигрышная 
серия команды Андрея Соловьёва соста-
вила семь матчей. На следующий день 
череду неудач удалось наконец прервать, 
хотя матч получился столь же тяжелым, 
что и накануне. Барнаульцы вышли впе-
ред лишь на 57 минуте – 2:1. С добивания 
отличился Роман Решетников. На послед-
ней минуте «Кристалл» окончательно 
рассыпался, пропустив ещё и третью 
шайбу от защитника Дмитрия Козлова 
в пустые ворота – 3:1.

Победа позволила «Алтаю» подняться 
на шестое место в турнирной таблице, 
отодвинув на седьмую строчку кур-
ганский «Юниор». Уже 21 и 22 ноября 
наши хоккеисты проведут очередные 
домашние матчи против второй коман-
ды текущего первенства – саранской 
«Мордовии». Начало – в 19.00.

Георгий МАНГАСАРЯН
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Пауэрлифтинг – честный экзамен на силу.
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Александр Гуляев болеет за своих воспитанников.

Елизавета Руднева:
 «Моя стихия – самбо».

Самбо – спорт красивых девушек.

Зрители увидели захватывающие поединки.


